



## Regierungsratsbeschluss vom 27. Juni 2023

Anzug Michelle Lachenmeier und Konsorten betreffend Arbeitsbewilligung und Ausbildungsbeendigung für Asylsuchende bis zur tatsächlichen Ausreise

---

**P195093**

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Michelle Lachenmeier abzuschreiben.

### **Begründung**

Seit Einreichen des parlamentarischen Vorstosses hat der Bund im Sinn einer pragmatischen Lösung die Möglichkeit zur Erstreckung der Ausreisefrist auf 12 Monate erweitert, so dass abgewiesene Asylsuchende in beruflicher Grundbildung ihre Lehre fortsetzen können. Im Kanton Basel-Stadt wurde zudem zwischen Migrationsamt und Sozialhilfe ab Juli 2023 ein neues Vorgehen vereinbart, damit Nothilfebeziehende, die mit grosser Wahrscheinlichkeit in der Schweiz verbleiben, frühzeitig über die Möglichkeiten eines Härtefallgesuchs informiert sind und in ihrem Integrationsprozess gestärkt werden können. Dort wo die Wegweisung nicht möglich ist, nutzt der Regierungsrat den bundesrechtlichen Spielraum zugunsten der betroffenen Personen.

